

Presentamos el informe de mercado elaborado por **Criteria**.

Las opiniones que presenten en los reportes y/o informes, no cuentan con respaldo ni tienen relación alguna con la opinión de la Bolsa de Comercio de Buenos Aires (BCBA). La información provista en el presente informe no debe interpretarse como un asesoramiento, recomendación o sugerencia para realizar operaciones de Bolsa o cualquier otra inversión o negocio, ni en aspectos legales o impositivos. La BCBA no se responsabiliza por la interpretación que se hiciera de lo expuesto en este informe, ni por su uso indebido, ni por perjuicios reales -directos o indirectos- o supuestos, invocados por quienes tomaren u omitieren decisiones habiendo consultado el informe ni por equivocaciones, errores u omisiones en la información suministrada.



CRITERIA

Soluciones personalizadas
para inversores únicos.

«La gran lección de la vida es nunca tener miedo a nadie ni a nada»

Frank Sinatra

Gráfico del día

El Banco Mundial alertó que Latinoamérica crecerá menos de lo previsto en 2023



América Latina y el Caribe experimentarán un crecimiento modesto este año debido a que las economías de la región se ven afectadas por altas tasas de interés y la caída de los precios de las materias primas, según un informe del Banco Mundial publicado el martes. El organismo, con sede en Washington, prevé que la economía regional en su conjunto crecerá un 1,4% hasta diciembre, menos que todas las demás regiones. La entidad había proyectado un crecimiento del 1,6% para este año, pero el consenso de las proyecciones de crecimiento en Chile, Argentina y Colombia han empeorado desde el último informe del banco en octubre de 2022. La actividad se expandirá un 2,4% en cada uno de los dos años siguientes. "Las previsiones para el futuro predicen el mismo ritmo deslucido de las últimas dos décadas, que sigue siendo insuficiente para reducir la pobreza, promover la inclusión y calmar las tensiones sociales", escribieron los analistas del banco. Los desequilibrios fiscales siguen siendo altos y erosionarán el equivalente al 2,7% del crecimiento regional este año, mientras que los niveles de deuda se sitúan en el 64,7%, señalaron. Aun así,

la región ha tenido un “éxito relativo” en la gestión de los efectos de la invasión rusa a Ucrania y la desaceleración de la actividad económica mundial. Las tasas de pobreza y desempleo han vuelto a los niveles anteriores a la pandemia y se prevé que la inflación promedio disminuya al 5% este año, una vez excluidos Argentina y Venezuela. El efecto de la inflación y la guerra sobre los precios de los alimentos y la energía “tuvo un impacto significativo en la pobreza de los hogares”, dijo William Maloney, economista jefe del Banco Mundial para América Latina y el Caribe, durante una conferencia de prensa previa a la publicación del informe el martes. “Esperamos que esto se modere en el próximo año. Somos optimistas de que volveremos a niveles más bajos”.

Fuente: [Bloomberg](#) (Link de referencia)



Mercado local

[ADRs argentinos y bonos en dólares cayeron fuerte: riesgo país anotó mayor suba en 2 semanas.](#) La bolsa local cerró a la baja este martes como consecuencia de rápidas tomas de utilidades entre inversores institucionales, en un contexto financiero de prudencia por la expectativa ante la inminente implementación de un nuevo tipo de cambio para los exportadores agrícolas, que se harán este miércoles, y tras los anuncios del Fondo Monetario Internacional (FMI). Así, el índice líder S&P Merval de BYMA cayó un 1,3%, a 251.488,29 puntos, contra un arrastre alcista del 3,7% en la víspera. En el panel líder, las mayores bajas correspondieron a Transportadora de Gas del Sur (-3,4%), Telecom (-3,3%), y Pampa Energía (-2,7%). De la misma forma, los ADRs de firmas argentinas se movieron mayoritariamente a la baja en Wall Street. Los papeles que más cayeron fueron los de Transportadora de Gas del Sur (-4,3%), Despegar (-4%), Pampa Energía (-3,8%). Esto se dio en un contexto en el que se espera que el Gobierno anuncie formalmente el miércoles los detalles del nuevo plan para incentivar las exportaciones de soja y otros commodities de economías regionales, en momentos en que busca detener la sangría de sus escasas reservas de divisas que se acumulan en las arcas del Banco Central (BCRA). En ese escenario, cayeron casi todos los bonos en dólares hasta 4,2% (el Bonar 2030, que es el que más bajó), excepto por el Global 2046, que subió 3,4% este martes, junto con el Bonar 2038 (+0,7%). Asimismo, el riesgo país medido por el banco JP.Morgan subió 3,6% 2.355 a puntos básicos, máximo en dos semanas.

[El FMI le sugirió al Gobierno que haga nuevos canjes de deuda.](#) El Fondo Monetario Internacional (FMI) le sugirió al gobierno que continúe con su estrategia de canje de deuda en pesos, como lo hizo el 9 de marzo pasado, cuando logró descomprimir \$4,3 billones en vencimientos de corto plazo y los postergó para 2024 y 2025. Sostiene que, de ese modo, se evitará una “reestructuración forzosa”. Así consta en el Staff Report de la cuarta revisión del acuerdo de Facilidades Extendidas que el organismo que dirige Kristalina Georgieva dio a conocer en las últimas horas. En el documento, los técnicos del Fondo consideran que el costo que tiene que pagar la Argentina en términos de tasas de interés para estirar los plazos de vencimientos son menores a lo que tendría que soportar en caso de enfrentar una crisis. “El swap reciente extendió con éxito una parte significativa de los vencimientos del segundo trimestre más allá de las elecciones, en particular para la deuda en poder de los bancos, al mismo tiempo que evitó una mayor dependencia de los papeles vinculados al dólar”, señala el Fondo. El organismo con sede en Washington sostiene que “los beneficios de la reducción de los riesgos de rollover superan los costos de la operación, en forma de tasas de interés más altas y protección limitada del Banco Central”. “Sobre la base del reciente canje de deuda, la implementación prudente de nueva estrategia de financiación será fundamental para mitigar los riesgos de rollover”, sugiere el documento.

[Importaciones: avanza el financiamiento con Brasil para complementar el swap.](#) El Ministerio de Economía, que encabeza Sergio Massa, activa todos los mecanismos para obtener divisas, ante la pérdida de unos

u\$s 20.000 millones que implicará la histórica sequía. Para financiar importaciones y evitar agravar una mayor caída en la actividad, en abril se espera el quinto desembolso del swap con China, y “avances concretos” de financiamiento desde Brasil. “En abril habrá avances si o si”, indicaron fuentes de la embajada argentina en Brasil. La gestión quedó a cargo del embajador, Daniel Scioli, en diálogo directo con el Ministerio de Industria, Comercio Exterior y Servicios de Brasil. Podría incluso acelerar las gestiones el vicepresidente del país vecino, Geraldo Alckmin, para evaluar las distintas alternativas. “Hay un interés binacional del presidente Luiz Inácio Lula da Silva por avanzar. Porque además esto mejora sus exportaciones, con un comercio de Brasil que viene creciendo al 25%”, agregaron fuentes de la embajada argentina en Brasil. En abril podría haber novedades en base a la mayoría de los puntos que se anunciaron en enero pasado, cuando Lula da Silva visitó Argentina, y Massa se reunió con su par, Fernando Haddad. En diálogo con empresarios, adelantaron una de las medidas para este año: aumentar las líneas de crédito para financiar exportaciones desde Brasil hacia Argentina (y por ende importaciones locales), con plazos de 366 días.



Mercado global

[La senda alcista del petróleo aviva las subidas de tipos y lastra a Wall Street.](#) Los recortes sorpresa de barriles de crudo por parte de la OPEP que se conocieron ayer han continuado difundiendo optimismo en la cotización del petróleo. Tras avanzar más de un 6% el lunes, el 'Brent' de referencia en Europa continúa con sus ganancias este martes y el aumento del coste de los barriles vuelve a poner el temor de un incremento de la inflación y, por ende, de más subidas de tipos por parte de la Fed. Ante este miedo, los principales índices de Wall Street se tiñen de rojo, en una jornada en el que el Dow Jones es el más damnificado: pierde un 0,59%. Por su parte, el S&P 500 retrocede un 0,58% y el Nasdaq 100 hace lo propio dejándose un 0,52% de su valor. Aunque, a nivel técnico, con la superación de los 12.900 puntos por parte del índice tecnológico invita a pensar en más subidas: “todo apunta a que tarde o temprano es probable que asistamos al alcance de los objetivos que manejo en los máximos de agosto pasado, como son los 4.320 del S&P 500 y los 13.720 en el Nasdaq 100”, explicaron analistas. El nerviosismo de la renta variable no se ha contagiado en el mercado de renta fija que vivía una jornada de compras. El bono estadounidense con vencimiento a 10 años pierde alrededor de seis puntos básicos y su rentabilidad retrocede hasta mínimos del año y niveles del pasado septiembre al colocarse en el 3,35% de rendimiento.

[EEUU: Las vacantes de empleo \(JOLTS\) bajan de los 10 millones más de año y medio después.](#) Uno de los datos de empleo de EEUU que obsesionan a la Reserva Federal, las vacantes de empleo que cada mes publica la Oficina de Estadísticas Laborales (BLS) en su Encuesta sobre vacantes y rotación laboral (JOLTS), ofreció en febrero una lectura más suave que en enero y por debajo de lo esperado por los analistas, aunque todavía sigue en niveles poco compatibles con la relajación del mercado laboral que busca el banco central para contrarrestar las presiones inflacionistas (salarios). El informe publicado este martes arroja 9,931 millones de ofertas de empleo dicho mes, por debajo de los 10,563 millones de enero (el dato inicial fueron 10,824 millones). La cifra de febrero y la revisión de enero muestran una cierta progresión en el lento proceso de destensar el mercado laboral y el número sigue alejándose del pico de 11,855 millones del pasado mes de febrero. El número de vacantes no bajaba de los 10 millones desde julio de 2021. La proporción de desempleados por vacante de empleo, a la que los funcionarios de la Fed prestan gran atención, ha descendido hasta 1,67 desde 1,9, pero sigue estando muy por encima de la proporción de 1 asociada a un mercado laboral que no es ni tenso ni flojo. Otro dato fundamental del informe es el relativo a las renuncias, que en febrero volvieron a subir en 146.000 hasta volver a superar por poco los cuatro millones. En porcentaje, se ha pasado de un 2,5% a un 2,6%, como en diciembre.

[El esquisto de EEUU no vendrá en esta ocasión al rescate.](#) Esta vez, el esquisto estadounidense no viene al rescate. A pesar de que los perforadores de petróleo están llenos de dinero en efectivo después de ganancias récord el año pasado, es poco probable que los productores estadounidenses aceleren el

crecimiento del petróleo lo suficiente como para compensar los recortes sorpresa de la OPEP+, coinciden analistas y ejecutivos. Los equipos directivos no dan señales de que vayan a romper la tendencia de tres años de dar prioridad a los dividendos y a la recompra de acciones frente a las nuevas perforaciones. E incluso si quisieran bombear más, la escasez de pozos de primer nivel, trabajadores y equipos limitaría su capacidad. En conjunto, esto significa que el esquisto estadounidense ya no es la fuerza disruptiva en los mercados mundiales del petróleo que fue durante la década anterior al covid-19.

Efemérides

Un 5 de abril de 1994 falleció Kurt Cobain, un cantante, músico y compositor estadounidense, conocido por haber sido el cantante, guitarrista y principal compositor de la banda grunge Nirvana. Es considerado como un ícono y voz de la generación X. Cobain formó Nirvana con Krist Novoselic en su ciudad natal en 1985 y la estableció como parte de la escena musical de Seattle, con su álbum Bleach (1989) lanzado por el sello discográfico independiente Sub Pop. Después de firmar con el sello DGC Records, la banda logró el éxito de manera sorpresiva con «Smells Like Teen Spirit», primer sencillo de su segundo álbum Nevermind (1991). Tras el éxito de Nevermind, Nirvana fue etiquetado como «la banda principal» de la generación X, y Cobain fue aclamado como «el portavoz de una generación». Durante los últimos años de su vida, Cobain luchó con depresión, enfermedad y adicción a la heroína. También tenía dificultad para sobrellevar su fama e imagen pública, las presiones profesionales y personales en su vida y de su esposa, la cantautora Courtney Love. El 8 de abril de 1994, Cobain fue encontrado muerto en su casa en Seattle. Las circunstancias de su muerte, a los 27 años de edad, se han convertido en un tema de fascinación pública y debate.

Resumen de Mercados

	Bolsa		Bono a 10 años		Monedas	
	Valor Índice	Cambio	Tasa	Cambio	Precio	Cambio
	4.100,60 S&P	-0,58%	3,34%	-7	-	-
	4.315,32 Euro Stoxx	0,10%	2,25%	-1	EUR 1,10	0,02%
	3.312,56 Shangai Cmp	0,49%	2,87%	0	CNY 6,88	0,00%
	101.869,45 Bovespa	0,36%	6,21%	-7	BRL 5,07	0,00%
	251.488,30 Merval	-1,26%	20,80%	-15	ARS 210,77	0,19%

Foto del día

"Verduzco" - El Parque Nacional de Lopé es un parque nacional ubicado en la región central de Gabón. Si bien el terreno es mayormente selvático, el norte del parte contiene los últimos remanentes de sabanas de pasto, creada en África Central durante la última Glaciación hace 15.000 años. Fue la primera área protegida en Gabón cuando fue creada como la Reserva de vida salvaje de Lopé-Okanda en 1946. En 2007, el paisaje de Lopé-Okanda fue designado Patrimonio de la Humanidad por la Unesco. El parque contiene una pequeña estación de investigación denominada Mikongo y administrada por la Sociedad Zoológica de Londres, basada en el pueblo de Mikongo, de donde obtuvo su nombre. Allí existe infraestructura para acoger turistas en la base, incluyendo varios chalés y un gran comedor al aire libre, separado de la selva por solo cinco metros de distancia.



Todo lo subrayado dirige a sus respectivos hipervínculos y fuente de la noticia. Nota: En caso de no poder acceder al enlace por no estar suscrito, suele ser posible hacerlo mediante ventana en modo incógnito por Chrome. (Clickear con el botón derecho y buscar la opción.)
Saludos,

Criteria

AVISO LEGAL / DISCLAIMER _ Este documento, y la información y estimaciones y alternativas en él expresadas contiene información general correspondiente a la fecha de emisión del informe que está sujeta a cambios sin previo aviso. CRITERIA no se responsabiliza ni se encuentra obligado a notificar tales cambios o actualizar los contenidos del presente. No ha sido emitido para entregar a clientes particulares. No se garantiza que la información que incluye sea exacta y completa y no debe confiarse en ella como si lo fuera. Este documento y sus contenidos no constituyen una oferta, invitación o solicitud para la compra o suscripción de valores u otros instrumentos, ni para decidir o modificar inversiones. En forma alguna este documento o su contenido constituyen la base para un contrato, compromiso o decisión de cualquier tipo. Los contenidos de este documento se basan en información disponible de manera pública y que ha sido obtenida de fuentes consideradas confiables. No obstante, tal información no ha sido verificada en forma independiente por Critería y, en consecuencia, no puede proveerse una garantía, ni expresa ni implícita, respecto de su precisión o integridad. CRITERIA no asume responsabilidad de ningún tipo por cualquier resultado negativo consecuencia del uso de este documento o su contenido.